Samstag, 30. September 2023, Verdener Aller-Zeitung / Verlags-Sonderver-öffentlichung

Hilfe beim Einstieg in die Berufswelt



Nach der Börse ist vor der Börse – so lautet das Motto des Vorbereitungsteams der Ausbildungsplatzbörse in Verden. Das Team arbeitet seit Mai mit Hochdruck. Dabei stellen sich Fragen wie: Ist alles vorbereitet? Haben

alle Aussteller alle benötigten Information erhalten? Sind alle Schulen und weitere Besucher informiert? Ist die Versorgung und Verpflegung gewährleistet? Sind alle Einladungen verschickt? Sind alle helfenden Hände an Bord? Wird alles gelingen, so wie es geplant ist? Stimmt die Logistik? Klappt die Technik? Diese Aufzählung ließe sich mühelos fortführen.

Es ist eine Zeit voller Anspannung und Aufregung, aber auch voller Vorfreude. Immerhin geht es darum, jungen Menschen einen Weg nach der Schule aufzuzeigen und den Kontakt zwischen Unternehmen sowie Bildungseinrichtungen zu den jungen Menschen herzustellen.

Dabei hilft uns allen die Erfahrung der vergangenen Jahre, woraus sich auch unser Motto "Finde deinen Weg" ergeben hat. Wieder können sich Schülerinnen und Schüler der Region und alle Interessierten über ihre beruflichen Möglichkeiten in der Zukunft schlau machen, wichtige Kontakte knüpfen, sich präsentieren und einen guten ersten Eindruck hinterlassen. Dies gilt auch für Eltern, die am Dienstagabend (10. Oktober 2023, ab 17 Uhr) herzlich eingeladen sind, ihre Kinder zu begleiten. Unternehmen präsentieren sich, werben für die jeweiligen Möglichkeiten und Karrierechancen, die ihre Betriebe und die jeweilige Branche bieten. Die Ausbildungsplatzbörse versteht sich als verbindende Brücke zwischen Schule und dem Einstieg in die Berufs- oder Studienwelt. Sie unterstützt die jungen Menschen dabei, ein spannendes neues Tätigkeitsfeld für sich zu finden. Wenn dies gelingt, ergibt sich für alle eine "Win-Win-Situation".

Alle Aussteller sind aufgefordert, für die Schülerinnen und Schüler und jungen Menschen attraktive Möglichkeiten aufzuzeigen, damit es sich auch beruflich lohnt, im Landkreis Verden zu bleiben und die Basis zu legen für eine erfolgreiche Berufstätigkeit in der Region.

Den Berufsbildenden Schulen (BBS) Verden kommt dabei zu Gute, dass sie Partner der regionalen Wirtschaft im dualen System der Berufsausbildung und der allgemeinbildenden Schulen sind. So können wir die Absolventen und Absolventinnen von der Förderschule bis zum Gymnasium mit vielfältigen beruflichen Bildungsgängen bei ihrem Einstieg in die Berufswelt unterstützen.

Die BBS Verden versteht sich dabei als Organisator von Lernprozessen, durch die die Schülerinnen und Schüler die Fähigkeiten erwerben, eine berufliche Perspektive zu entwickeln, ihre Umwelt zu verstehen und ihr Leben selbstbestimmt zu gestalten. Dafür bieten die BBS Verden den jungen Menschen eine Vielzahl an bewährten Bildungsangeboten, die ebenfalls

auf der Börse vertreten sind.

In den Teilzeitklassen der Berufsschule werden die Schülerinnen und Schüler der einzelnen Ausbildungsberufe in Fachklassen unterrichtet und können so eine breite Grundlage für ihren Beruf erwerben. Während in den Vollzeitklassen den Schülerinnen und Schülern die Möglichkeit eröffnet wird, bislang nicht erreichte schulische Abschlüsse, vom Hauptschulabschluss bis hin zum Abitur, zu erreichen beziehungsweise nachzuholen.

In der Vergangenheit ist die Ausbildungsplatzbörse stetig gewachsen. In diesem Jahr sind auf dem Börsengelände über 110 Unternehmen und Institutionen vertreten und werden an den drei Tagen circa 3000 Besucherinnen und Besucher über berufliche Möglichkeiten und Zukunftsperspektiven informieren.

In diesem Jahr steht die Börse unter der Überschrift "Digitalisierung und künstliche Intelligenz". Neben den bekannten Berufsfeldern sind deshalb eine Reihe Aussteller mit dem Schwerpunkt Informationsverarbeitung und -anwendung anwesend.

Viele Unterstützerinnen und Unterstützer machen die Durchführung der Ausbildungsplatzbörse möglich. Sie arbeiten das ganze Jahr über an der Realisierung dieses großen Projektes. Sie sind häufig unsichtbar und wirken im Hintergrund, arbeiten viele freiwillige Stunden. Der erfolgreiche Verlauf ist dann der Lohn für das geleistete Engagement.

Ich bedanke mich bei allen Unterstützerinnen und Unterstützern für ihre Ideen sowie die unermüdliche Vorbereitung und Durchführung der Börse. Stellvertretend für alle Beteiligten sind das die Leitstelle der Region des Lernens und das Börsenvorbereitungsteam mit ihren Vertreterinnen und Vertretern vom Landkreis, der Agentur für Arbeit, der Industrie- und Handelskammer, der Handwerkskammer und der Berufsbildenden Schulen – hierzu gehören auch die Schulleitung und die Hausmeister.

Wir freuen uns mit Ihnen auf drei spannende, informative und eindrucksvolle Tage an den BBS Verden.

Frank Weinhold

Leiter der Leitstelle der Region des Lernens